

# **PRONUNCIAMIENTO DEL ILO ANTE LA SITUACIÓN POLÍTICA Y SOCIAL EN VENEZUELA**



**Instituto Latinoamericano  
del Ombudsman  
Defensorías del Pueblo**



**Instituto Latinoamericano  
del Ombudsman  
Defensorías del Pueblo**

El Consejo Directivo del Instituto Latinoamericano del Ombudsman - Defensorías del Pueblo expresa su más profunda preocupación ante las dudas expresadas tanto nacional como internacionalmente respecto a la credibilidad de los resultados oficiales de las elecciones presidenciales que se llevaron a cabo el domingo 28 de julio en Venezuela.

Las irregularidades denunciadas durante el proceso electoral, en el cierre de los comicios y la posterior falta de transparencia con relación a la obtención de los datos finales en el escrutinio, constituyen situaciones impropias de una democracia funcional. Es por esa razón que el ILO convoca a las autoridades venezolanas a respetar sin restricciones la voluntad popular expresada en las urnas, cualquiera fuera el resultado.

El ILO también exhorta a las autoridades a respetar los cánones internacionales elementales de transparencia, que exigen la posibilidad de fiscalización del proceso electoral completo por las distintas fuerzas políticas participantes en la compulsa, y la participación de instituciones y organismos internacionales en calidad de observadores imparciales.

Asimismo, el ILO reclama especial atención de la Comunidad Internacional para que arbitre los medios tendientes a su alcance para velar por los Derechos Humanos y por el derecho de la ciudadanía venezolana a expresarse en libertad y en paz sin sufrir amedrentamiento de ninguna naturaleza, ni a manos fuerzas de seguridad regulares ni de otras organizadas de manera irregular.

También se requiere la especial atención de la Comunidad internacional sobre la frágil situación de aquellas personas que se encuentran asiladas en la embajada Argentina en Venezuela, como así del personal diplomático que se desempeña habitualmente en ella.

Por último, el ILO expresa su solidaridad con los venezolanos y las venezolanas, tanto con quienes residen en el país como con quienes integran la diáspora, y manifiesta el anhelo de que la situación política y social encuentre rápidamente un cauce que permita una transición democrática y una futura convivencia en fraternidad, libertad y paz.

### **Consejo Directivo**

#### **Instituto Latinoamericano del Ombudsman-Defensorías del Pueblo (ILO)**

Amelia López (Argentina) - Presidenta

Alba Martijn (Curaçao) - Vicepresidenta I

Manoel Eduardo Camargo e Gomes (Brasil) - Vicepresidente II

Juan Miguel Petit (Uruguay) - Vicepresidente III

Robinson Fuentes Lobos (Chile) - Secretario General

Nancy Pérez (México) - Prosecretaria

**Buenos Aires, 30 de julio de 2024**